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Abstract (en)
[origin: US2018010609A1] A pump assembly includes pump casing (2), an impeller (14) rotatably arranged in the pump casing, a two rotation
directions (A, B) electrical drive motor connected to drive the impeller and a valve arrangement (28) arranged in the pump casing to switch a
flow path downstream of the impeller between two exits (24, 26) of the pump casing, depending on a rotation direction of the impeller. The valve
arrangement includes a first movable valve element (34) at a first exit (24) and a second movable valve element (36) at a second exit (26). The
first valve element partly closes the first exit in a closed position and is movable into an opened position by flow in the first rotation direction and
the second valve element partly closes the second exit in a closed position and is movable into an opened position by flow in the second rotation
direction (B).

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Pumpenaggregat mit einem Pumpengehäuse (2), einem in dem Pumpengehäuse (2) drehbar angeordneten Laufrad, einem
mit dem Laufrad (14) zu dessen Antrieb verbundenen elektrischen Antriebsmotor, welcher wahlweise in zwei Drehrichtungen (A, B) antreibbar ist,
sowie einer in dem Pumpengehäuse (2) angeordneten Ventilanordnung (28), welche derart ausgebildet ist, dass sie abhängig von der Drehrichtung
(A, B) des Laufrades (14) einen Strömungsweg stromabwärts des Laufrades zwischen zwei in dem Pumpengehäuse ausgebildeten Ausgängen
(24, 26) umschaltet, wobei die Ventilanordnung ein erstes bewegliches Ventilelement (34) an einem ersten der zwei Ausgänge (24) und ein zweites
bewegliches Ventilelement (36) an einem zweiten der zwei Ausgänge (26) aufweist, die Ventilelemente (34, 36) sich in einer Ruhelage jeweils in
einer geschlossenen Stellung befinden, in welcher das erste Ventilelement (34) den ersten Ausgang (24) zumindest teilweise verschließt und das
zweite Ventilelement (36) den zweiten Ausgang (26) zumindest teilweise verschließt, und das erste Ventilelement (34) durch eine von dem Laufrad
(14) in dessen erster Drehrichtung (A) verursachte Strömung in eine geöffnete Stellung bewegbar ist und das zweite Ventilelement (36) durch eine
von dem Laufrad (14) in dessen zweiter Drehrichtung (B) verursachte Strömung in eine geöffnete Stellung bewegbar ist.
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